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“双自联动”释放乘数效应
自贸金改助推科创发展

———建行上海市分行自贸金改新政首单业务落地纪实

积极响应
打造“科创中心”战略目标

此次人行新政的出台，让
全市科技创新领域分享到自贸
区金改政策红利，使得商业银
行的金融服务既可以精准覆盖
科技创新企业全生命周期内不
同阶段的诉求，又可以兼顾其
海外高层次人才的跨境服务需
要，为上海建成具有全球影响
力的科创中心等打造良好的金
融环境。

近年来，建行坚持响应上海

市打造“科创中心”战略目标的
要求，紧抓本市创新驱动发展
的重要历史机遇，精准对接科
创中心建设金融服务，全力打
造新型科技金融建行模式。

建行上海市分行在 !"#$ 年
初即推出“星罗科创”科技金融
整体服务方案，近一年来成果
逐步显现，方案内五大板块均
取得阶段性成果。

其中“星罗科技园”与市有
关部门、重点科创型园区联手，
制定一园一策个性化金融服务
方案；“星罗创投贷”与市有关
部门合作，引入政府风险补偿，

多方共担风险，为创业早中期
的企业提供信贷支持；“星罗银
税通”实现银税交互数据应用
到贷前营销和贷后机控；“星罗
科创板”与市股权交易中心签
署《战略合作协议》；“星罗示范
区”以张江高科技园区为试点
签订全面战略合作协议。

将《通知》精神
迅速渗透至各大板块

新政出台后，建行将迅速将
本次《通知》精神渗透至“星罗科
创”服务方案的各大板块。

此次开立 %& 账户的 ! 家企
业均为建行“创投贷”客户，是建
行运用特色信贷政策大力扶持
的新兴科创型企业，但由于不注
册在自贸区内，无法享受区内以
及分账核算项下各项“走出去”
和“引进来”的优惠政策，业务瓶
颈无法突破。本次金改新政，将
开立自由贸易账户的主体资格
拓展到全市科技创新领域，使上
述企业能真真正正享受到自贸
区金融改革所带来的福音和利
好。

因此，政策出台当日，建行
第一时间与企业取得联系，向其
宣传解释了本次金改的内容与
意义，企业当即表示非常愿意体
验新政，中午便备齐开户资料至
我行完成自由贸易账户的开立，
当即体验了 %& 账户高效便捷的
汇划服务。

同时，建行还获悉知名跨国
公司（通用电气中国）的技术部门
某高管为加拿大籍人士，近期有
开立个人账户的需求，且完全符
合本次新政中关于“海外引进人
才”的定义和标准，该高管也立刻
认同了建行的开户建议，成为本
次新政推出后开立的第一个 %&%

账户，并计划尽早向账户内注入
资金，可尽早享受经常转移、投资
理财、股权激励等各项金融服务。
建行也将以最快速度提供具有自
贸特色的 %&% 个人金融服务建议
书。

进一步提供
全程全方位的金融服务

本次金改政策于发布当日
的成功落地得益于建行对政策

的快速反应和认真解读、也得
益于建行对科技创新企业多年
来的支持与扶持，彰显了建行
落实自贸区各项创新举措、满
足实体经济金融需求的决心和
信心。

下一阶段，建设银行将继
续发挥大行优势，承担大行职
责，矢志不渝推进金融服务差
异化、客户化创新，全面推进
“星罗科创”各板块业务发展，
加快以“投贷联动”为代表的创
新融资产品运用；围绕股交中
心挂牌的优质科创板企业，满
足企业个性化需求；快速复制
一园一策个性化方案，扩大小
企业客户群体。

同时结合本次 《通知》要
求，建行还将制定若干个性化
服务方案，按照科技创新企业
全生命周期的需求，为提供全
程全方位的金融服务，为客户
提供比肩国际水准的金融服
务，进一步助力国家推动金融
改革开放，更好践行金融精准
服务实体经济发展，增强境内
外对我国坚持金融改革开放的
信心。

! ! ! ! !"#$年 ##月 !%日! 人民银行上海总部
出台"关于进一步拓展自贸区跨境金融服务功
能支持科技创新和实体经济的通知# 首日!建
行上海市分行即为上海真灼科技股份有限公
司$上海佐许生物科技有限公司等 !家企业开
立自由贸易账户!通用电气中国 #名外籍高管
开立 &'&账户!以实际行动!为科创企业提供
全方位金融服务!支持科技创新发展%

文(黄伟勇 吴昉

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）来自国
际航协的消息，!"'( 年 ' 月 ' 日
起，根据中国国内的相关政策，已经
正式允许中国机场实行“一证通
关”。记者昨天从相关民航部门了解
到，从实践来看，目前“一证通关”更
贴切的称谓应该是“一证通”或“)

证通”，指的是办理过网上值机或手
机值机的国内旅客，不托运行李的
话，无需再补打登机牌，拿着二代身
份证就可以过安检、登机。现在上海
两大机场已有试点，但要全面推行，
还需假以时日。
根据国际航协的提法，机场“一

证通关”，就是指旅客凭借有效身份
证件，就可以顺利实现通关。但这个
“关”很容易让人联想到海关、边检
等涉及国际航班的“关卡”，而事实
上目前上海两大机场及国内部分机
场正在试点的，仅限国内航班，所以
叫“一证通”或“) 证通”更为合适，
例如浦东机场仅对 &'搭乘东上航
国内航班的旅客、虹桥机场仅对 &!

搭乘东上航国内航班的旅客，提供
“)证通”服务。

具体来说，凡办理过东上航网
上值机或手机值机的旅客，在没有
托运行李前提下，乘坐浦东机场
&'、虹桥机场 &!始发的东上航国
内航班，无须再打印登机牌，只需出
示二代身份证就可以从任意一条安
检通道直接过检，这样可省去在人
工或自助柜台前排队换领登机牌等
环节。
不过，拿着身份证去过安检时，

目前依然需要领一张由安检人员提
供的加盖验讫章的“登机凭证”小
纸片，拿着这张登机凭证才能到相
应的登机口顺利登机，所以并未彻
底做到“无纸化”。而未来的方向
是“不要登机牌、也不要登机凭
证”，只要身份证，这需要在登机
口加装一定的设施设备，虹桥机场
目前仅有一个吉祥航空的登机口
装了此类设施设备，试点彻底的
“无纸化”。

明年国内机场推行!一证通关"

凭身份证可登机
申城机场已试点

! ! ! ! !"'( 年春运
务工团体订票今天
上午在上海南站北
广场售票处启动，
现场并未出现以往
大排长龙的景象，
铁路上海站的工作
人员告诉记者，由
于 '!*+$网站及电
话订票功能的日益
完善，排长队买票
的情况将得到改
善。
本报记者 陈梦泽

摄影报道

春运团体
订票启动

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）昨天
下午，市交通委主任谢峰在参加中
国上海门户网访谈时透露，“十三
五”期间，一批轨交新线将适时启
动建设，其中包括机场快线、崇明
线、!'号线、!*号线等，中心城轨交
高峰运能也将增加*",，缓解城市
的出行拥堵。

目前上海轨交的日均客运量
-!#万乘次，工作日日均超过千万
乘次，占公共交通日均客运量的比
重超过.",，单日最高达''./万乘

次。谢峰表示，在“十三五”期间，上
海将形成市域线、市区线、局域线
的“一网多模式”轨道交通体系，将
续建!'$公里轨交，包括.号线南延
伸、0号线三期、-号线三期东延伸、
'"号线二期、'*号线二、三期等$个
轨交延伸工程。还有'/、'.、'(、'0
号线/个新线建设工程，到!"!"年
总通车里程将达到0""公里左右。

谢峰透露，对既有的轨交，将
通过增购线路车辆，对信号能力、
停车能力、供电系统、车站疏散、车

辆基地等进行增能、扩容改造，逐
步缩短高峰发车间隔，提高轨道交
通高峰运能。
未来一段时间，本市还将花大

力气在郊区、郊区新城建设道路工
程上，计划在“十三五”增加约$"公
里的快速路，同步增加跨越黄浦江、
苏州河通道，加强越江跨河通道路
网的对接。市重点地区临港、迪士尼
国际旅游度假区等路网配备升级，
郊区完成港口和机场的枢纽高速公
路、对外联系高速公路等建设。

中心城轨交高峰运能将增30%
机场快线#崇明线#!"和 !#号线等一批新线适时启动


